

EL PACIFICO

Semifunario político independiente. — Fundado en 1895

EDITOR, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: EMILIO ALPIZAR A.

Oigase bien

Avisamos a nuestros agentes no respondemos, como lo hemos manifestado siempre, por dinero que venga sin certificar. Al buen entendedor... pocas palabras.

Una OBRA luminosa DE DON PACHO AMADOR

El Correo del 24 inserta en sus columnas una licitación monstruosa para el servicio de higiene: nosotros la hemos tomado a broma, no obstante que don Pancho no las gasta con nadie, pero sus desgracias como candidato, talvez produzcan en él, lo contrario que en todas las gentes.

Comienza dicha licitación por fijar los límites entre los cuales debe efectuarse el servicio, y estos son: por el Norte, la playa del Estero; Sur, la idem del mar; Este, el swiche o cambia-vía en las inmediaciones de Pueblo Nuevo (suponemos que debe ser el del aserradero de Mr. Dagan) y por el Oeste LA PUNTA; si señores, la punta ¿Será la de un cuerno? o la de la península en que está asentada la ciudad de Puntarenas? Oh! don Pacho tan guasón, quiere reirse un poco de los incautos—en los pocos días que le quedan de vida municipal. O será que “Ya yo ya” camino de Chapui....

Señora Municipalidad, designe una persona más capacitada para confeccionar esa licitación, al Gobernador por ejemplo, y no la dejen en manos torpes (seguro que Martín o Paguada fueron los literatos) Es bueno que adviertan también cuanto es la “prima”, la segunda o la tercera, para que el pobre concurrente a la licitación, sepa de antemano lo que va a cobrar.

Nosotros estamos porque este servicio tan importante y delicado debe hacerse por administración, poniendo a la cabeza un buen médico, auxiliado por el señor Gobernador de la Provincia; tal como se ha hecho, es nugatorio y de ninguna utilidad, corriendo el riesgo de quedarnos incomunicados en la hora menos pensada. No convirtamos, señores de la Municipalidad, en un negocio, lo que más debemos cuidar; pónganse de acuerdo con el señor Gobernador y principales vecinos sobre este asunto, y se habrá procedido patrióticamente y honradamente. Recuerden que los intereses de Puntarenas valen diez mil veces más que los suyos particulares.

Acierten siquiera una vez!

Súplica

Suplicamos a los suscritores de Nicoya a quienes hemos enviado carta cobro que nos contesten Igual súplica hacemos a don Rafael Blanco, de Naranjo y a don P. P. Boza, de Siquirres.

La COLISION del miércoles

Si la pasión no cegara a los hombres, si el sentimiento de justicia y el cumplimiento del deber predominara en todos los actos de la vida, el mundo marcharía menos mal y las desgracias que a diario se deploran serían menos frecuentes.

Cualquiera que ignore los motivos que impulsaron a don Juan Guido Matamoros a agredir al señor Licenciado don Manuel Rodríguez en el propio recinto de la Junta Cantonal, talvez piense que obró con violencia e irreflexión; pero hay casos en que no es posible contenerse si se tienen treinta años y es sangre lo que corre en las venas.

El señor Rodríguez fué nombrado por el Partido Republicano, para llevar su representación en la junta Cantonal Electoral, según lo dispone la ley de la materia; desde luego estaba obligado a velar por los intereses de ese partido y defender sus derechos.

Con motivo de estar desintegradas algunas Juntas Auxiliares y tener que nombrar en su totalidad otras, por aumento de sufragantes, correspondía a Rodríguez, por ser los nombramientos por sistema proporcional, designar republicanos; y en vez de llenar esta misión cual se lo imponía el deber y la confianza en él depositada, burló a sus cooptarios, nombrando a Duranistas Pachistas encarnizados.

Como Guido en alguna forma le motejara su conducta, trató de mandarlo a la cárcel, pues Rodríguez es Presidente de la Junta, y fué entonces cuando tuvo lugar la colisión que sinceramente deploramos.

Según parece, el plan que se han trazado nuestros adversarios es el de tener el dominio completo de las mesas para rechazar los votos de los republicanos, como lo hizo ya don Pacho, con buen éxito, en épocas anteriores; sin embargo dudamos que ahora se atreva, porque ya el pueblo está más despierto y más consciente de sus derechos y pueda ser que llegue el día de tomar un verdadero desagravio por todos los atropellos que ese hombre le ha inferido.

Procedase legalmente si desean evitar escenas sangrientas.

REUNIONES

El sábado próximo a las siete de la noche se verificarán simultáneamente las reuniones de los partidos que componen la fusión.

Los republicanos se reunirán en su club y los civilistas en los salones de la Farmacia de don Manuel Grillo.

Esa noche harán una visita los republicanos a sus aliados los civilistas y si el tiempo lo permite juntos harán un desfile por la Calle del Comercio.

Esa hermosa fiesta de la democracia será amenizada por la presencia de oradores josefinos, entre los que figurarán los señores Albertazzi, Pérez y Paez.

Limoneñas

Hay en este pueblo limonense una caterva de tipos de levita que les gusta comer, beber y LEER de gorra. Hay individuo a quien se le presenta el recibo de un ínfimo colón y no lo paga aunque tenga repletos los bolsillos, siguiendo la costumbre de vuelta ma-

ñana. Se les amontonan recibos que después con la mayor san façon, no pagan, y a quienes hay que publicar en letras de molde.

Intentaré cobro y mandaré resultado para que proceda como guste.

¿Cómo va en esa la unión de doña Ulpiana y del galán Pacho.

PACO ROJO



—Hola, Ramona, como estás, que tal de salud, de dinero y de política.

—Colasa, de salud, un poco acatarrada, de dinero tan en la patana y arruinada como nuestra compañera Ulpiana y de política tan abatida como mis colegas los Verdes, qué más te puedo decir buena amiga...

—Viste, Ramona, como hicieron que Poveda sacara a luz la célebre carta en la cual don Rafael les dice que los civilistas genuinos han conseguido mucho con el pacto y que los disidentes solo su bienestar presente han conseguido... y que están muy verdes sus esperanzas para después de enero.

—Colasa, el tuerco nos ha caído desde la desaparición de Cleto y tanto yo como Poveda y Alejandro q' vivimos de la política menuda, tendremos que dedicarnos a sembrar papas, si antes no claudicamos.

o o

—Ramona, dicen que ya está en la Aduana una gran cantidad de ipecacuana y ajos que pidieron los “previsores”, aconsejados por un amigo personal y político, que mama de la vaca, y a quien no se puede aplicar la ley por ser extranjero desnaturalizado.

—Colasa, eso había oído decir, como también que el Gobierno ha dicho que no está con él, es su enemigo

—Ramona, entonces los neutrales corren peligro y no les servirá de nada tomar remedios para estar en cama el 5!

—Eso es natural, Colasa.



En la capital falleció la señora Elena Flores de Oreamuno. Muy sentida ha sido la desaparición de tan respetable matrona y muchos son los testimonios de pesar que ha recibido su extensa familia. El Editor de esta hoja envía su condolencia especialmente al diputado obrero don Juan Rafael Flores, a don Manuel, hermano de la extinta y al resto de sus parientes.

o o

UN PÁRRAFO

Publicamos un párrafo de la carta que le dirigió don Rafael Iglesias, a don Leonidas y compañeros:

“A este respecto estoy impuesto en general de lo OBTENIDO por la agrupación civilista que favorece la candidatura del señor Figueroa, NO así de lo que haya podido OBTENER la otra agrupación que favorece la del señor Amador. Por esta razón, no he IMPUGNADO aquella y Si me abstengo de considerar ésta. De ustedes depende, pues, el proporcionarse y obtener EN FAVOR de nuestro partido cuanto sea posible que le favorezca.”

Si don Leonidas no teme meter el pie, si no se lo han prohibido los de la Casa Blanca queremos que nos contes-

te con franqueza qué han conseguido en favor del Partido Civil, con su adhesión y con la de unos cuantos disidentes.

..

LOS MUERTOS, VIVEN ...

“El Puntarenense” pasó a mejor vida desde hace unos días y sin embargo los señores Paguada y Huertas no respetan su estado descompuesto. Quieren que El Correo y El Muerto publiquen la licitación-basura. Véase si no la última disposición del desgobierno local:

“II.—Examinadas las bases para la licitación del servicio público de Higiene y encontrándolas conformes, por unanimidad, se acordó: aprobarlas, autorizar al Sr. Presidente para firmarla y hacerla publicar en dos periódicos LOCALES, además de remitir copia a La Gaceta, para su inserción.

..

El simpático Manolito prepara un paseo en gasolina para el próximo domingo. Ya contrataron la marimba.

—Un poco aliviada se encuentra la señora de don Juan Lippi Fait.

—En San José se encuentra sumamente grave una sobrina de nuestro amigo don Leonidas Poveda. Hacemos votos por su mejoría.

..

EXCURSIONISTAS

Los amigos que el domingo último visitaron a Tambor y Paquera, regresaron satisfechos del resultado de su misión.

Los vecinos de mayor importancia de “La Playa” y “El Rincón” (nombre de dos cañeros de Tambor) aceptaron con entusiasmo la candidatura del señor Figueroa.

En Paquera la opinión es unánime por la fusión y sin exagerar, allí el Duranismo es planta exótica, si exceptuamos al propagandista señor Borbón.

Se congregaron los vecinos en número de 200, por la tarde y en la noche, al rededor de los visitantes, escuchando con beneplácito y entusiasmo delirante los discursos políticos que se pronunciaron, elogiando la labor del Gobierno y sus proyectos de reforma tributaria. Después se bailó con marimba y tamborito en dos distintos salones hasta las 2 de la madrugada que zarpó la gasolina con dirección a este puerto.

A ULTIMA HORA

Don Clodomiro G. Figueroa Candidato de los partidos aliados, honrará con su presencia la reunión del Sábado y es muy probable que haga declaraciones sobre sus futuras gestiones en el Congreso, como Representante por esta Provincia.

Con verdadera satisfacción trasladamos a nuestros compañeros la grata noticia de que en el Cantón de Esparta se han unificado todos los partidos en favor de la Candidatura de don Clodomiro Figueroa.

Elementos valiosos del Duranismo han depuesto sus resentimientos en aras de la conveniencia pública.

¡Bien por los hombres de buena voluntad!

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE NOVIEMBRE DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes*	2 3 a m	11 a m	Miércoles	3 5 a m	11 a m
Viernes	5 6 a m	1 p m	Sábado	6 8 a m	2 p m
Martes	9 10 a m	5 p m	Martes	9 12 p m	6 a m del 10
Viernes	12 1 a m	8 a m	Sábado	13 3 a m	9 a m
Martes*	16 3 a m	11 a m	Miércoles	17 6 a m	12 m
Viernes	19 6 a m	1 p m	Sábado	20 8 a m	2 p m
Martes	23 9 a m	4 p m	Miércoles	24 11 a m	5 p m
Jueves	25 12 p m	7 a m del 26	Sábado	27 2 a m	8 a m
Martes	30 2 a m	9 a m			

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso o 50 o/o de aumento. A los veraneantes ofrecemos gasolineras adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10 00 por hora. La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p/o. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisará al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolineras. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

Sesión XVIII ordinaria de la Municipalidad de Esparta a las 7 p. m. del día 15 de Noviembre de 1915, con asistencia de los Regidores don Manuel Cano, don Víctor Calvo y el suplente don José Acuña Monge, bajo la presidencia del primero.

Art. I

Leída el acta anterior se aprobó y firmó.

Art. II

Se acuerda: Pagar € 2.50 a Fulgencio Barrantes por una sepultura para un pobre de solemnidad.

Art. III

Se dió lectura a las propuestas para el arreglo de los puentes de Paires, Quebrada del Cura, M. Soto y V. Calvo, presentadas por José M^a Araya y Elías Chacón, por € 450.00 y € 400.00 respectivamente; manifestando el Regidor Presidente que él no está al tanto de lo que podrá costar la reparación de dichos puentes y que hace moción por que se pase a estudio, para así resolver si se acepta la propuesta más baja o no; por tanto, se acuerda: de conformidad, comisionando al Regidor Presidente y al Regidor Chinchilla para dicho estudio, dejando para la sesión próxima su resolución.

Art. IV

Manifiesta el señor Jefe Político que la venta otorgada por don Elías J. Chinchilla a esta Corporación, por medio de su representante, el Regidor don Aníbal Figueroa, por la compra de una faja de terreno al Sur del altosano de la Iglesia de esta ciudad, para calle pública, no se ha podido inscribir en el Registro de la Propiedad por no haber autorizado directamente y al efecto recomienda se autorice al Lic. don Adán Acosta, para que haga la inscripción aludida. De consiguiente, se acuerda: De conformidad, autorizando el gasto.

Art. V

Haciéndose necesario la pintada del techo del Mercado Municipal y casas de propiedad de este Municipio, se acuerda: Facultar el gasto, para pintar el techo del Mercado con minio y las casas donde están las oficinas: Jefatura, Telégrafo, Salón de Sesiones Municipales, Escuela de Trabajos Manuales y Filarmónica, con alabastina.

Art. VI

Se acuerda: Agregar al Mercado de esta ciudad la parte vacía que tiene la baranda en la parte superior, con cedazo, para evitar la entrada de los zopilotes, y se faculta el gasto.

Art. VII

Comunica el señor Jefe Político que el cauce del río "Chingo" que está a cien varas del parque, se ha convertido en un gran barranco, que imposibilita el tráfico por allí, y que sería conveniente levantar dos muros de piedra gruesa con el fin de tender un puente y salvar el mal paso; considerando que es de utilidad pública proceder al arreglo de dicho cauce, se acuerda: Autorizar al señor Jefe Político para que mande hacer ese trabajo, facultando el gasto.

Art. VIII

En vista que tanto la acera del panteón como las calles que se arreglaron el año pasado requieren reformas para su estabilidad, se acuerda: Facultar al señor Jefe Político para que mande a echarles arenón.

* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles	3 6.30 a m	11 a m	Sábado	6 9 a m	2 p m
"	10 1.30 a m	6 a m	"	13 4 a m	9 a m
"	17 7.30 a m	12 m	"	20 9 a m	2 p m
"	24 12.30 m	5 p m	"	27 3 a m	8 a m

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Martes	2 5 a m	11 a m	Martes	2 4.30 a m	8 a m
"	16 5 a m	11 a m	Sábado	20 4.30 a m	8 a m
			Martes	30 4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Lunes	1 8 a m	11 a m	Martes	2 8 a m	10 a m
Miércoles	3 6.30 a m	12 m	Jueves	4 8 a m	10 a m
Sábado	6 9 a m	4 p m	Domingo	7 9 a m	11 a m
Lunes	8 8 a m	11 a m	Martes	9 11 a m	1 p m
Miércoles	10 1.30 a m	7 a m	Jueves	11 7 a m	8 a m
Sábado	13 4 a m	11 a m	Domingo	14 8 a m	10 a m
Lunes	15 8 a m	11 a m	Martes	16 8 a m	10 a m
Miércoles	17 7.30 a m	1 p m	Jueves	18 8 a m	10 a m
Sábado	20 9 a m	4 p m	Domingo	21 9 a m	11 a m
Lunes	22 8 a m	11 a m	Martes	23 11 a m	1 p m
Miércoles	24 12.30 a m	6 p m	Jueves	25 11 a m	1 p m
Sábado	27 3 a m	10 a m	Domingo	28 7 a m	8 a m
Lunes	29 8 a m	11 a m	Martes	30 8 a m	10 a m

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	€ 3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" " " " Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" " " " al mismo puerto, en segunda	1-00
" " " " Chomes o viceversa	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera	3-00
" " " " al mismo puerto, en segunda	2-00
" " " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" " " " los mismos puertos, en segunda	1-00

Niños menores de diez años, mitad de precio.

TARIFA DE FLETES

Per quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0-50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " " Chomes	0-20
" cada garrafón llene (15 litros)	0-50
" " " " vacío	0-25
" " " " montura	0-25
" " " " cuero de res	0-25
" " " " pies cúbico de carga	0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACÉN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor-Libres de descuentos en ventas al contado
Por todos los vapores recibe nuevos surtidos de mercaderías

Art. IX

Habiendo quedado vacante el empleo que desempeñaba el señor José Monjarre, como alguacil del Rastro por fallecimiento de éste; considerando que la hija de dicho señor Angélica Monjarre, desempeñaba el puesto durante la enfermedad del papá y lo desempeñó a satisfacción y estando en disposición de continuar en dicho puesto, se acuerda: Nombrarla en propiedad con la dotación mensual de ₡ 10.00

Art. X

Se acuerda: Facultar al señor Jefe Político para que compre un Barítono para uso de la Filarmonía. Se terminó a las 10 p. m.

ANÍBAL VALVERDE
Srio.

DE LAS JUNTAS

La política se agita nuevamente en este cantón. La cuestión Municipal ha convertido a un árabe, en árbitro de nuestros destinos.

Parece q' ciertos individuos tratan de romper el pacto por cuanto no reune, según ellos, los compromisos legales y por estar suscrito por un individuo, que no estaba debidamente autorizado.

Los trabajos de las aceras se van estirando tanto que páre usted de contar lo que le costará al fondo común.

Parece que el dinamitero, dinamitará mientras llega el 1º de enero. —El señor Jefe Político trabaja

con ahinco en el sentido de dotar al distrito de buena cañería y de luz eléctrica. Esta autoridad también trabaja empeñosamente por celebrar con pompa y solemnidad las primeras fiestas cívicas del nuevo cantón.

Terribles Dolores

La Srta. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacía nueve meses que venía padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desarreglo de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, de cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el período, fortifica el organismo, y deja á la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!

Nuestros propósitos

Consecuentes con nuestras ideas y los propósitos que hemos sustentado al iniciar la campaña de reivindicación para el pueblo de Puntarenas, hemos creído llegado el momento de lanzar algunos nombres de las personas que integran la fusión neo republicana, para que nuestros amigos y correligionarios vayan formando su criterio, a fin de efectuar una elección acertada en lo que toca a Regidores y Síndicos.

En el Estado Mayor de los partidos Republicano y Civil, figuran los hombres de más valer de esta provincia por sus virtudes cívicas y sus limpios antecedentes, de tal manera, que no será difícil, aun para aquellos de inteligencia limitada, encontrar elementos progresistas y honorables con que poder constituir una municipalidad que esté en armonía con la cultura de estas poblaciones y sea una promesa de pulcritud en el manejo del haber común. He aquí la lista:

Candidatos republicanos:

- Carlos Barahona
- Serafin Saravia
- Félix Rivera Pittí
- Gonzalo Lizano Guardia
- Macedonio Esquivel
- Nap león Soto J.
- Arturo Guevara
- Uladi slao Guevara C.
- Francisco Huevo
- Gabriel Sáenz
- José M^a Ríos
- Amadeo Salazar
- Juan Guido Matamoros
- Lic. Antonio Alvarez Hurtado

Candidatos civilistas:

- Alberto Delgado
- Porfirio Molina
- Juan Bautista Romero C.
- León Segura
- Rafael París Rubio
- Vicente Solano G.
- Luis París F.
- José Antonio Díaz
- Miguel A Veliz
- Salvador Arauz
- Abel Salazar
- Miguel Guzmán
- Ariuro Araya

Man Chong Sing y C^o

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN
OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS D^a ylon, Machete y León.—ARROZ SIAM en sacos & petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

TEODORO ROIZ
Gran Fabrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licres
PUNTARENA COSTA RICA.

CONCURSO EXCLUSIVO DE LEBLEZA PUNTARENENSE

Abierto por la Revista ilustrada costarricense "EXPANSION"

CUPON VALEDERO POR UN SOLO VOTO

Mi reina de la belleza en Puntarenas es.....

(Nombre de la señora o señorita elegida.)

Muy importante.—Llénese este cupón y envíelo a la Administración de este periódico. El escrutinio del Concurso se hará públicamente en Puntarenas ante la autoridad de un Jurado nombrado al efecto.

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans
Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arroz
Cemento americano, alemán, sueco
Canfin
Gasolina

Harina
Pez Rubia
Soda Cáustica
Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para L ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R.

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y AMASBAJO PRECIO
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESHILLATE al precio más
baj de plaza

LUIS CASALVOLONE

Compra de cueros y pieles

A 62.00 Y 70.00 COLONES

Entenderse con N. BENJAMIN. — Puntarenas

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablo nes, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.
Tip. de EL PACIFICO

DE VUELTA

¡Para crónicas estoy yo, vaya una ocurrencia! ¡Qué más crónicas que mi melancolía y mi hambre!

Imaginamos a un pobre bohemio que ha vivido todo un día del alimento espiritual y se queda al fin solo y siente la resurrección de esta vulgar materia en forma de apetito desordenado y encuentra cerradas ya las puertas del hotel. Ese soy yo.

¡Y queréis que haga crónicas con tristeza y con hambre!

Siento la profunda nostalgia de las alegrías que huyeron y sueño con un vasto edificio de rebanadas de pan y almenas de queso en un lago de café con leche.

Por fortuna, posco un fil sófico sentimentalismo que encuentra voluptuosidad en el mismo dolor y en la misma hambre.

Lo que es ésta la saciaré mañana, pero mi melancolía, quien sabe cuando.....

Otra tarde, quizás, el Supremo Director de escena universal vuelva a decorar los cortinajes del invierno y nos ampare con su serenidad celeste.

Otra noche, tal vez, la luna, amantísima pastora de las nubes, vuelva a guiar su rebaño hacia el cortijo horizonte y se alza en pleno cielo a destrenzarse su cabellera de plata sobre el mar, el llano y el alcor.

Otra vez acaso, cual granadas en sazón, vuelvan a reír los labios de nuestras bellas porteñas. Lo esperamos.

Oh!, alegrías que se van!

Me siento muellemente triste, algo así como "a remolque" de la vida....

¡Perdón, Manuelito, insigne domador de fieras báquicas marinas! Eso de "remolque" no es irónico, no lo digo por el "Miravalles": yo hablo de "remolques morales" no "líquidos".

Pues, aunque nuestro paseo ha terminado en un "líquido remolque", no es ello razón para que "liquidemos" cuentas.

¡Verdad, dulcíssimas compafieritas, que eso del "remolque" obedeció a causa moral, más bien que material!

¡Verdad que el "Miravalles" quedó siempre "muy bien parado", como quedamos todos con vosotras!

Porque, viéndolo bien, el "Miravalles" no se quedó materialmente "parado" sino "moralmente extasiado" ¡y qué iba a hacer el pobre con semejante remolino de entusiasmos dentro!

Los barcos también sienten. Porque tan alma es su máquina como máquina es cualquiera de nuestras almas.

Si, señores, los barcos tienen alma....

Y los barquillos también: los helados, por ejemplo (vuelta con el hambre, perdón) pueden llegar a ser el alma de un barquillo... o de muchos barquillos: eso depende.

Tenemos, pues, un buquesito muy sentimental que no pudo resistir ante tal cargamento de sonrisas y emociones que le vaba dentro el alma y se quedó... "extasiado".

Tenía razón. Su tonelaje no se hizo para tanto. Que lo diga la Aranjuez, que tuvo la dicha de remolcarnos... "arrastrarnos", (para no volver a ofender susceptibilidades.)

Oh!, qué dulce es la vida "arrastrada", pienso yo con el Miravalles.

Dejarse llevar sobre el mar una noche serena en que hay estrellas en el cielo porque se alzan a él ojos de luz como los de Matilde; en que hay luna porque las sombras se perdieron en los ojos de María Cristina, de Angélica, de Mencha, de Silvina; en que hay perlas en el mar porque en él se miran Mayo y Rosalpin y en que sube el himno de las ondas en los ojos hieráticos de Lupita, mientras se asoman mil ensueños de amor y florece la plegaria y retoza la vida en los de Julia María, Lidia, Clarita y Chabelita, lirios tempranos cuyo cáliz está lleno de promesas.

Y tantas otras flores humanas del jardín porteño, frutos del cercado ageno, cuyo perfume nos está vedado aspirar.

Cualquiera se entristece al añorar ese torbellino de sonrisas y de luz y de cantos y de músicas y flores!

Eso es vivir! y no ganar el pan con el sudor de la frente.

YES SIR!

Nota.—Por habernos llegado tarde no publicamos en el número pasado, la anterior crónica, que con demasiado placer insertamos hoy, pidiéndole excusa a su autor.

CAMPO NEUTRAL

Voz de gentuza

Toda persona honrada que haya leído la "Voz de alarma" que firma un tal Baixench y publica "La Información" del 21 además de reconocer que ningún acreedor, por el hecho de serlo está facultado a infamar a su deudor, calumniarle e injuriarle, privada ni públicamente, habrá observado un ensañamiento implacable para conseguir mi descrédito, más que el cobro de cien colones que le resto de una factura de doscientos setenta y dos colones.

Que fuera de la deuda expresada, todo es una infame calumnia y una injuria imperdonable, lo prueba palmariamente esto:

"Expansión" es de mi exclusiva propiedad por haber yo llenado los requisitos que al efecto la ley exige. Se edita en San José, como lo prueba su pie de imprenta y el lugar en que está fechada, y se seguirá editando si me place, allí o en otro punto.

Queda demostrada de plano la calumnia de que ni ha visto la luz pública—que ya es la locura de calumniar—ni puede seguir editándose en cualquiera de las distintas imprentas que en la capital existen, la de Alsina inclusive.

Que la imprenta Alsina no me ha retenido la edición porque le resto un saldo de ciento veintiocho colones, lo prueba que en todas menos una de las librerías de San José, se han puesto a la venta ciento cincuenta ejemplares, habiéndose vendido en cinco de ellas del día 2 al 20 setenta y nueve; que por correo, sin contar los paquetes de veinticinco, de dos y un ejemplares enviados a Centro América, que no pagan franquicia, he mandado paquetes y ejemplares por valor de más de veinte colones, como le consta al mismo señor Director del ramo y a los empleados expendedores de estampillas, a Hispano América, a España y a los Estados Unidos.

Y, a petición mía, don Abelino Alsina me ha remitido aquí el día 19 o 20, cincuenta ejemplares que en la ciudad de Puntarenas se hallan con veinticuatro más que yo traje.

Quedan demostradas las calumnias de que la imprenta me retenga la edición porque en ella exista un resto que me ha instado repetidas veces para que lo retire, y que no circuló y sigue circulando.

Que yo no urdi farsas, lo demuestra que mis anunciante me concedieron sus anuncios como compatriotas y como elementos para que yo pudiera llevar mi propósito a la práctica que, una vez llevado, ha merecido los elogios de todos ellos—ahí están ellos mismos—como los ha merecido de parte de la prensa nacional y extranjera y de personajes connotados en la política y en la sociedad dentro y fuera del país como lo acreditan cartas que poseo.

Queda palmaria, la injuria miserable de que soy un farsante.

Aparte de la acción judicial que me propongo ejercer ante los Tribunales de Justicia contra el difamador y el órgano que se presta a ser su instrumento abriendo ancho campo a todos los acreedores que quieran injuriar y calumniar a sus deudores, hago la declaración de que el Baixench en todos sus procedimientos es un ser despreciable, pues me estuvo asediando con el saldo de la cuenta, sin que sirvieran mis ruegos de espera, y que en su consecuencia tuve que personarme en su casa para darle excusas que él no admitió; y al decirle como último recurso que no me podía volver dinero, se avalanzó a mí inopinadamente en el estrecho pasillo de su casa en el que nos hallábamos solos, colocándose la rodilla derecha sobre el vientre, sujetándose las manos, agarrándomelas y dándome dos bofetadas, sin que yo pudiera defenderme.

En el acto llegó su esposa, su niña y un señor joven que intervinieron en el momento que acudió un policía al que manifesté no ocurría nada y retirándome dominando mis impulsos reconociendo lo difícil de mi situación por hallarme recién llegado y en tierra extraña y tener contraída la deuda, la cual me colocaba en situación de que él se defendiera de la agresión y la justificara a su antojo ante las autoridades.

Y entre tanto, intenté en vano reunir elementos para imprimir el segundo número, como les consta a honorables y numerosas personas de San José, por lo que concebí la idea de hacer una gira por las principales ciudades del país, hacer un número dedicado a cada una, y volver a la capital para continuar la publicación ro-

bustecida con las suscripciones y anuncios obtenidos personalmente en provincias en donde dejaría bien conocida y acreditada mi Revista.

—Y ¿qué ha sucedido?

—Que sospechado mi plan noble, la gentuza que se nutre del mal ajeno cobardemente se ha confabulado, diciéndose ante mí aptitud prudente:

—Muñoz es un pusilánime que ha recibido dos bofetadas y no ha provocado escándalo, luego es nuestro; vamos a pegarle todos, sentaremos plaza de valientes, le acorralaremos y le presentaremos como Ecce Homo a nuestras gentes sin que él se atreva ni pueda defenderse por lo aislado que está.

Esa es la labor de la gentuza a la que sospecho no habrá sido ageno el editor del Libro Azul, porque hay antecedentes por su conducta observada en el asunto del Monte-Peón Quirós.

Sirvan estas líneas a la vindicta pública de mi reivindicación ante las infamias que han tratado acumularme gentes sin entrar ni la más vaga idea del respeto al honor ajeno y a las autoridades y a la Colonia Española como antecedentes por si me obligara alguien a que le mate en defensa de mi honor y persona, como estoy dispuesto a efectuarlo al menor conato de agresión por el Baixench o por quien se atreva.

ALFONSO MUÑOZ

Puntarenas, 24 de Noviembre de 1915.



Se dice que un municipio hará bajo CUERDA propuesta para obtener el contrato de higiene. Llamamos la atención del señor Gobernador para que evite esos abusos.

En la semana entrante saldrá la licitación para la publicación de las actas, etc. Se afilan cuchillas de doble filo.

'El Puntarenense'



DESCANSE en PAZ

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICO
EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & C^o en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS - C. R.

Afecciones Pulmonares

leves ó crónicas exigen
el empleo *inmediato* de
la mejor medicina.

Como tal, centenares
de médicos y millares de
curados recomiendan la

EMULSION

de SCOTT

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.